
 

 

 

 
 

 
 
Egregio Signor Domeniconi, 
 
la presente in risposta all'interpellanza pervenutaci il 26 settembre scorso mediante 
la quale ci interpella in merito al tema della valorizzazione delle piazze capriaschesi. 
 
Tema importante e più volte dibattuto dall’Esecutivo, soprattutto in relazione a ciò 
che lei giustamente osserva circa l’importanza delle piazze in passato dal punto di 
vista comunitario e aggregativo.  
Concordiamo con lei, infatti, che la funzione aggregativa delle piazze oggigiorno è 
andata scemando, fenomeno questo che peraltro non tocca solo le piccole realtà, 
ma pure quelle più urbane.  
Il significato e il ruolo sociale della piazza, dall’età romana al Rinascimento ed oltre, 
sono ormai obsoleti nelle comunità moderne. Le funzioni di quei luoghi di 
aggregazione sono altrove. Forse non solo i quartieri ma anche le città perdono la 
loro identità anche per questo. 
Numerosi tentativi di riconsegnare degli spazi urbani alla cittadinanza sono falliti, 
abbiamo infatti più volte visto in Comuni e Città a noi vicini che non basta 
pedonalizzare degli spazi o cambiarne l’arredamento urbano per far sì che la 
popolazione se ne riappropri e torni a farli vivere. Probabilmente non si tratta 
unicamente di un problema urbanistico, ma pure di carattere sociale in relazione 
alle mutate abitudini degli abitanti.  
 
Altra constatazione importante da fare nel merito è che laddove le piazze hanno 
ancora una funzione aggregativa, seppur sporadica, paradossalmente abbiamo dei 
cittadini che se ne lamentano. Un esempio su tutti la rinnovata piazza di Sala, dove 
sono soliti riunirsi dei bambini a giocare alla palla e per questo abbiamo ricevuto 
puntuali lettere di reclamo per il rumore che causano con il loro gioco. Discorso 
analogo per i giardinetti quando ospitano delle manifestazioni e puntualmente una 
parte del vicinato si lamenta per il conseguente disturbo alla quiete. 
 
Detto ciò, non si vuole certamente concludere che non sia il caso di pensare a delle 
soluzioni, degli sforzi vanno fatti e proprio per questo, secondo un principio di 
priorità, il Municipio ha un occhio attento al tema.  
Il discorso più importante in tal senso lo stiamo facendo per le piazze di Tesserete 
e lo facciamo in relazione al Masterplan in preparazione e all’approfondimento di un 
progetto che tocca i giardinetti siti dietro al Palazzo comunale.  
Più in generale e a beneficio di tutti i quartieri, stiamo affrontando, con il nostro 
pianificatore, il tema della ripavimentazione e dell’arredo urbano dei nuclei e in 
questo ambito le piazze saranno certamente considerate. Il progetto di riqualifica e 
valorizzazione delle piazze passa quindi da quello della valorizzazione dei nuclei 
storici del Comune.  
 
Cordiali saluti. 
 

Per il Municipio 
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